



**Studierendenparlament  
der HS Ludwigshafen**

Ernst-Boehe-Straße 4  
67059 Ludwigshafen

[www.stupa-lu.de](http://www.stupa-lu.de)

16.05.2018

## **Tagesordnung der Sitzung des Studierendenparlaments**

Datum: 16.05.2018  
Uhrzeit: 14:30 Uhr  
Ort: Fachbereich 4 der Hochschule Ludwigshafen  
Maxstraße 29  
67059 Ludwigshafen

Geladen sind:  
alle interessierten Kommilitoninnen/Kommilitonen

Anwesend: Caroline Marx  
Bao Giang Nguyen  
Zamin Köhler  
Anny Liu  
Simu Chin  
Isabel Zymla Elices  
David Schenkenberg  
Elias Böttcher  
Andrea Briese  
David Winter

Gäste: Jonas Schwickerath  
Maximilian Leistenschneider  
Heiko Schmidt  
Timo Grober  
Leonie Weber  
Tilia Götze  
Lisa Schlode  
Caroline Bonhage  
Paul Rothenbücher

Abwesend: Eleonore Mumber  
Leon Jamann  
Therese Schindler  
Sarah Jäger  
Felix Müller  
Simon Theobald  
Anita Körner  
Hoi Toon Lam

**TOP 1: Eröffnung**

- a) Begrüßung
- b) Feststellung der Anwesenheit
- c) Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung
- d) Feststellung der Tagesordnung

**TOP 2: Aktueller Stand innerhalb der Ausschüsse und Ämter**

- a) Präsidium
- b) Verkehr
- c) PR-IT
- d) Hochschulkommunikation
- e) Finanzen
- f) GO und Satzung
- g) Soziales

**TOP 3: FSR Vortragsreihe Finanzierung**

- a) Information
- b) Abstimmung

**TOP 4: AStA – StuPa Neuregelung Finanzen der FSR's**

- a) Information
- b) Abstimmung

**TOP 5: Sonstiges****TOP 6: Verabschiedung**

- a) Terminfindung
- b) Schließung

David Winter  
Präsident

### **TOP 1: Eröffnung**

- a) Begrüßung  
David eröffnet die Sitzung um 14:34 Uhr und begrüßt alle anwesenden Mitglieder und Gäste.
- b) Feststellung der Anwesenheit  
Es sind 9 Mitglieder anwesend und das Studierendenparlament somit beschlussfähig.
- c) Verabschiedung des Protokolls der letzten Sitzung  
**8 Dafür – 0 Dagegen – 1 Enthaltung**
- d) Feststellung der Tagesordnung  
Es wird darüber abgestimmt, die Wahl des neuen Sozialreferenten des AStA mit in die Tagesordnung aufgenommen wird und die Tagesordnung an sich verabschiedet.  
**8 Dafür – 0 Dagegen – 1 Enthaltung**

### **TOP 2: Aktueller Stand innerhalb der Ausschüsse und Ämter**

- a) Präsidium
- b) Verkehr
- c) PR-IT
- d) Hochschulkommunikation
- e) Finanzen
- f) GO und Satzung
- g) Soziales

### **TOP 3: FSR Vortragsreihe Finanzierung**

- a) Information  
Von dem Fachschaftsrat des Fachbereiches 4 ist eine Veranstaltungswoche zu Themen der sexuellen Gewalt, Sexismus etc. geplant. Die Veranstaltungswoche soll öffentlich und Eintrittsfrei sein und vom 04.06. bis 09.06.2018 stattfinden, wobei unter der Woche nachmittags beziehungsweise abends Vorträge stattfinden sollen und Samstag ein Aktionstag stattfinden soll, bei dem neben Vorträgen auch diverse Workshops geplant sind.  
Es sind bereits Referenten eingeladen worden, denen 50€ pro Stunde gezahlt werden soll. Zusätzlich sollen die Anfahrtskosten erstattet werden. Für dieses Projekt benötigt der Fachschaftsrat ungefähr 1000€, die vom StuPa/AStA übernommen werden müssten. Die restliche Finanzierung findet über Spenden oder andere von der Hochschule zur Verfügung gestellten Fördermittel statt.  
Es entbrennt eine lebhafte Diskussion unter StuPa Mitgliedern und Gästen aus dem Fachschaftsrat und dem AStA, bei der letztendlich der Vorschlag gebracht wird, dass sowohl StuPa als auch AStA jeweils 470€ zur Finanzierung beisteuern könnten. Allerdings müssten diese Gelder aus verschiedenen bereits finanziell geplanten Bereichen entnommen werden.
- b) Abstimmung  
Schließlich wird darüber abgestimmt, ob sowohl StuPa, als auch AStA jeweils 470€ hinzusteuern sollen.  
**7 Dafür – 0 Dagegen – 2 Enthaltungen**

#### **TOP 4: AStA – StuPa Neuregelung Finanzen der FSR's**

a) Information

Wie bereits in der letzten Sitzung des StuPa besprochen, hat der AStA häufig Schwierigkeiten damit, Belege und Nachweis über die Ausgaben der Fachschaften einzutreiben, da diese von den Fachschaften oft nicht zur Verfügung gestellt werden, was zu Problemen mit Steuer- und Finanzberatern führen kann. Das hat sich mittlerweile etwas verbessert, da nun mehr Kontoauszüge, Belege und Rechnungen übermittelt werden, allerdings fehlen beispielsweise beim Fachbereich 4 noch Nachweise für das Jahr 2017, von dem zwar Kontoauszüge vorhanden sind, jedoch viele Rechnungen nicht.

Es wird besprochen, Geld nur noch auf Antrag herauszugeben, jedoch steht noch nicht genau fest, wie das funktionieren soll, da es zu aufwändig wäre, für jede kleine Ausgabe (z.B. neues Waffeleisen) einen Antrag einzureichen.

b) Abstimmung

#### **TOP 5 (neu): Sozialreferent**

a) Vorstellung

Maximilian Leistenschneider stellt sich als Anwärter auf den Posten des Sozialreferenten vor. Er will als Bindeglied zwischen AStA und Fachbereich 4 fungieren und dafür sorgen, dass die Kommunikation besser funktioniert. Er hat bereits bei der Organisation verschiedener Veranstaltungen geholfen und hat auch diverse Ideen für weitere Projekte, wie beispielsweise eine Art Kleiderkreisel oder Blutspendeveranstaltungen.

b) Abstimmung

**9 Dafür – 0 Dagegen – 0 Enthaltungen**

#### **TOP 5: Sonstiges**

a) Rechenschaftsbericht

Es wird zwischenzeitlich darüber abgestimmt, ob die Vorstellung des Rechenschaftsberichtes von Jackie verschoben wird.

**8 Dafür – 0 Dagegen – 1 Enthaltung**

b) Es wird über seine Spende von 351€ an den „Verein für Jugendhilfe“ abgestimmt

**9 Dafür – 0 Dagegen – 0 Enthaltungen**

#### **TOP 6: Verabschiedung**

a) Terminfindung

Der Termin der nächsten Sitzung wird auf den 06.06.2018 um 14 Uhr im Ostasieninstitut festgelegt. Weiterhin wird der Termin für die Studierendenvollversammlung auf den 23.05.2018 bestimmt und die Minderheitenversammlung, falls sie nötig ist, auf eine halbe Stunde nach Ende der Vollversammlung angesetzt.

b) Schließung

David schließt die Sitzung um 16:23 Uhr.

Briese

Protokoll aufgesetzt von: Andrea Briese